
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 14 DE SETIEMBRE DE 1810.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 11 de Agosto.

Dícese que el General Bernardotte desapareció misteriosamente como el General Brune. Hay sospechas de que aquel no empleó toda la diligencia posible para cortar la retirada al Duque de Brunswick quando este atravesó la Alemania con su cuerpo de tropas y se embarcó para Inglaterra.

PORTUGAL.

Lisboa 31 de Agosto.

Asegúrase que los enemigos abandonaron la empresa de construir obras frente de Almeyda, y que se retiraron en consecuencia de una accion que se vieron obligados á sostener, resultándole la pérdida de 800 á 900 hombres, siendo lo mas importante en este acontecimiento el perder los franceses mucha de su artillería, que con bastante trabajo habían conducido para batir la plaza, procedido de la mucha priesa con que executaron su retirada. (*Diario Lisbonense.*)

ESPAÑA.

Alicante 1.º de Agosto.

Carta dirigida desde Navarra á un sugeto de esta ciudad.

"Querido: te incluyo las gazetas núm. 14 y 15: hay mas, pero no han llegado á causa de hallarse interceptados los correos por nuestras guerrillas, que por momentos van tomando un vigor é incremento extraordinario.

„El tio de Mina, que nos le dan muerto las gazetas bilingües de los gavachos cerca de la venta de Renteria, ha resucitado tan furioso, que despues de haber batido á los franceses en Peralta, Estella, el Carrascal &c., en cuyas acciones les ha muerto y hecho prisioneros mas de 120 hombres, cogido 1500 espadas de montar, mucho vestuario, varios carros de cartuchos y dos cañones, osó dias pasados pedir raciones á Pamplona, cuya ciudad, viéndose confusa con el oficio de Mina, lo presentó al gobernador Dufour, que ordenó se le diese inmediatamente quanto pedia (*).

„Viendo Mina el buen éxito de su solicitud, ha exí-gido de la misma ciudad 700 onzas de oro, conminándola en caso de negativa con cortarle el agua de las fuentes, y apresar el numeroso ganado del abasto. Desde entonces está interceptado el tránsito, y ayer regresaron algunos carreteros desde tres leguas distante de la ciudad, porque las guerrillas les impidieron pasar adelante.

„De aqui puedes inferir el aspecto que van tomando las cosas, y como empiezan á desenrollar su caracter los navarros. El otro dia estuve en Pamplona, y regresé asombrado del patriotismo que reina en aquella ciudad. Soy de parecer que la mitad de los empleados puestos por los mismos franceses mantiene un corazon verdaderamente español, sin que deba extrañarse, pues muchos han cedido á la fuerza.

„El dia anterior á mi entrada salieron para Mina de la misma ciudad ciento y tantas cananas, y se le ofrecieron 800 fusiles á 4 pesetas, siendo de aquel castillo casi toda la pólvora que gasta. En el dia se hallan reunidos con Mina el insigne Pasqual Echevarria, Cholin, Zabaleta, Mal-alma de Aibar y Ladron de Lumbier; y si á ellos se agregase la arrogante caballería de Amor, ¿qué no podrian hacer? Dios quiera se verifique quanto antes, como lo desean los buenos españoles.”

(*) Es de creer que esta concesion seria debida menos á la generosidad de Mr., que al temor de que Mina vengase en los prisioneros que acababa de hacer, otra respuesta menos satisfactoria.

Valencia 24 de Julio.

Sabemos positivamente que la division volante del General Hugo, que ha tenido la osadia de permanecer en Si-güenza mas tiempo que el necesario para acabar de destruir aquellos países, no dudándose que este seria el principal objeto de su mision, se halla de mucho cuidado, y en el peligro de ser irremisiblemente envuelta por las tropas que ha levantado la Junta superior de Guadalajara existente en Buen-Desvío, mandadas por el célebre D. Juan Martin el Empecinado. Se esperaba por momentos en aquellos países un refuerzo de 400 hombres, á las órdenes del General D. Francisco Palafox; y creemos que apenas quede aquel punto desembarazado de la quadrilla de Hugo, baxarán estas fuerzas á reunirse con las del General Villacampa, para proseguir sus operaciones sobre el Aragon.

Segun el cálculo mas exâcto y moderado, formado por sugeto de instruccion y luces en esta materia, se computa que el enemigo pierde diariamente en la península, entre combates, hospitales y desercion, mas de 500 hombres; y este es un gasto que si se prolonga un año mas, tendrá Bonaparte muchos embarazos para sostenerlo, perdiendo la reputacion militar y los prestigios de su poder, que son los únicos agentes que sostienen la farándula imperial, y la fortunilla de los príncipes teatrales. Los exércitos franceses ya no pueden moverse en los países devastados con aquella rapidéz con que solian, porque los víveres y los vagages son muy escasos en sus tránsitos por las Castillas, Aragon, Mancha &c. Si á estas dificultades que empieza á probar el enemigo, organizásemos, ademas de un sistema rígido de disciplina y severidad el ramo de provisiones, víveres, útiles y vagages de campaña de un modo conveniente, sin dificultad podríamos movernos con mas celeridad que el enemigo, y excederle en esta importantísima qualidad. (*Gazeta de Valencia.*)

Sirueta 20 de Agosto.

Nos aseguran que Urquijo ha marchado á Francia, y que José Bonaparte permanece en Madrid, aunque no se presenta al público.

Los madrileños estan muy descontentos con los juramentados, porque estos han degollado en Sigüenza á 200 de los nuestros.

Predicando el día de S. Cayetano en la iglesia de su advocacion su indigno hijo, y mas indigno español, el P. Manuel Tosiño (capellan de Regnier que le ha acompañado en esta campaña de Extremadura) un buen español, no pudiendo sufrir los desmedidos elogios que hacia al intruso, y los dicterios que decia á nuestro FERNANDO, prorumpió en voces diciendo: *que no le creyesen, que todo quanto decia era mentira, y que si no habia quien matase á aquel pícaro*. Se siguió un pequeño alboroto, se cortó la funcion, y el buen español no fué conocido.

Nos dan por positivo que D. Francisco Sanchez (Francisquete) ha muerto 200 franceses junto á Valdepeñas, y les ha cogido artillería. = Aquí y en los pueblos de las inmediaciones hay ya reunidos unos 1200 caballos, y se espera que dentro de poco llegarán á 1600 con 800 infantes.

En Ciudad-Real solo hay 80 franceses, y en Belalcazar 50.

Continúan los donativos hechos á esta Junta para gastos de la guerra.

<i>Siguen los vecinos de Marin.</i>	
Josef Anargós 40 reales.	Los vecinos de Santa Maria de Nebra 288 rs. y 16 mrs.
Francisco Parath 40.	Un incógnito 14 reales.
Josef Lameiro 3 pares zapatos.	Los vecinos de la parroquia de S. Miguel dos Agros de esta ciudad 105 reales.
Otros diferentes vecinos del mismo pueblo en partidas cortas 197 reales.	Los de S. Isidro de Postomarcos 250.
Idem otros varios vecinos de los quatro partidos que comprehende esta jurisdiccion 403.	Los del coto de Carantoña 13.
* * *	Un incógn. por restitucion 300.
Un incógnito 30 reales.	Don Angel Escaja, vecino de Corcubión 400.
Otro idem 20.	Un incógnito 210.